

soie a notablement diminué, et c'est alors qu'ils se sont adonnés à la guimperie et au tissage des gazes. Nous n'avons pas trouvé de guimpiers et de *gazetiers* avant 1664, mais, de 1664 à 1683, nous en avons compté vingt-trois, dont treize maîtres.

20. — *Teinturiers.*

Deux teinturiers seulement : un Flamand, Pierre Du Bois (..1610-1619), et un Allemand, Conrad Remp (..1646-1659).

21. — *Banquiers et marchands.*

Les Réformés qui ont été banquiers ou marchands à Lyon ont été relativement nombreux ; nous en avons compté plus de cent soixante-dix. C'était, pour la majorité, des immigrants, Suisses ou Allemands (12), et la plupart appartenaient aux mêmes familles. Ainsi la famille Sollicoffre (Zollikofer), de Saint-Gall, a été représentée par trente-quatre marchands (13). Nous avons eu dix Gonsebach, quatre Filtler, quatre Horutiner et quatre Sellon, originaires de Saint-Gall ; cinq Tronchin (14), et trois Sarrazin, de Genève ; trois Stoppa, du pays des Grisons ; trois Payer, de Schaffouse ; cinq Locher, trois Hervart et deux Manlich,

(12) Plusieurs de ceux qui sont désignés comme Allemands étaient originaires de cantons de la Suisse allemande.

(13) Les Sollicoffre étaient à Lyon dès le xv^e siècle ; il sont restés dans cette ville, ainsi qu'à Marseille, après la révocation de l'édit de Nantes.

(14) Les Tronchin sont d'origine première champenoise.